



令和8年1月5日  
目黒区立菅刈保育園園長

🎍 あけまして おめでとうございます  
今年も どうぞよろしくお願ひいたします 🍃

“一年の計は元旦にあり”という言葉のとおり、新しい年の幕開けは物事の節目となり気持ちも引き締まります。今年も子どもたち、職員、保護者の皆様方が心身ともに元気でいることを祈ります。自分自身としては、心にゆとりを持って物事に臨むことを目標にしていきたいと思います。

子どもたちの元気な声と笑顔でスタートしました。これからも子どもたちの健やかな育ちを保護者の皆様とともに援助していきたいと思います。

玄関には5歳児クラスの子どもたちが作ったしめ縄が飾られています。5月に田植えを行い、水やりを行なながらお米を育ててきました。今年はスズメの被害も少なく、秋にはたくさんの稻穂が実りました。ハサミで稻を刈り、野球のボールを使って糲摺りも根気よく行いました。昨年末のしめ縄づくりでは、ふたり1組でしめらせた藁を木槌や積み木でたたいて柔らかくし「けっこう力がいるよね」「手が痛くなったよ」と言いながらも頑張りました。その藁を編んでいくのですが、力加減とふたりのタイミングも重要です。編み上げたしめ縄に飾りをつけて、一人ひとりの思いが詰まったものが出来上がりました。  
収穫したお米は4合弱とかなりの量になり、一人ずつお米を研いで炊飯器で炊き上げ、玄米おにぎりにして味わいました。田植えからしめ縄作りまでの一連の工程を経験することで、子どもたちにも日本の伝承文化を伝えることができたのではないかと思います。



1・2月は各クラスの懇談会を予定しています。保護者の皆様とともに子どもたちの成長を確認し、次年度への保育と子どもたちの成長発達に繋がる懇談会にしたいと思います。お忙しい時期とは存じます

が、是非ご都合をつけてご参加くださいますよう、お願ひいたします。



## 今月の予定

- 馬 新年子ども会
- 馬 菅刈 Town
- 馬 身体計測
- 馬 避難訓練



つぼみ組（0歳児クラス）  
すみれ組（1歳児クラス）  
ひまわり組（2歳児クラス）  
りす組（3歳児クラス）  
うさぎ組（4歳児クラス）  
きりん組（5歳児クラス）  
1階ホールで行います。





## 3・4・5歳児クラスの 好きな遊びを紹介します



りす組  
(3歳児クラス)  
鬼ごっこ

園庭に出ると「今日一緒に遊ぼう」が合言葉のようになってきた子どもたち。さらに「鬼ごっこやる人」と声高らかに呼びかけ、友達が集まってくれることも嬉しいようです。鬼になって捕まえたい子、逃げ回りたい子と自分のやりたい役になって始めて、鬼にタッチされるとすぐに役割交代です。力いっぱい走るだけでなく遊具の後ろに回り込んで鬼の動きをよく見る等、逃げ方にもそれぞれの工夫が出ています。簡単なルールを守りながら友達と一緒に遊ぶ楽しさを日々経験しています。



うさぎ組  
(4歳児クラス)  
制作



イメージ豊かに制作を楽しむうさぎ組です。紙、色画用紙が子どもたちの手にかかると、次々に形を変え素敵なお作品が出来上がります。はさみや糊等の道具や素材を器用に使いこなす力だけではなく、完成の形を想像しながら、作り上げていく過程を自分で考えていく力も育っています。友達の作品からも刺激を受けて「それどうやって作ったの」「これはね」と教えてもらう、教えてあげるといった子ども同士のやり取りもたくさん見られます。その中で友達のいい所、得意な所を見つけて、認め合う関係性が生まれてきています。



きりん組  
(5歳児クラス)  
ラキュー



ラキューでいろいろな物を作ることが人気です。細かく様々な形のパーツがあるので組み合わせていくのはなかなか難しいのですが、作り方の本を見たり保育士に聞いたりしながらコツを掴むと次々と作品が出来上がっています。オニヤンマ、チアナゴ、ブルドーザー、飛行機、王冠等、バラエティーに富んでいて、乗り物は部分的に動かす事もできます。完成した後も「進化したんだよ」と更に大きくしたり人形を乗せてみたりと作品が変化していくことも魅力です。自分のしたいこと、作れたことが実現できた嬉しさや楽しさを友達と共有しています。きりん組前の廊下に作品を飾っていますので、是非ご覧ください。

